
自然発見！ かもしかクラブ
～ １年をふりかえって ～

☆最初のかもしかクラブに参加する時は、（５感の）アンテナは少ししかのびていなかっ

たけど、２、３回目と少しずつのびていって、４回目の時には、自分でウサギの足あと

を見つけられるまでのびたから、自然に対する見方やアンテナが最初よりずっとのびた

と感じた。 （４年生 Ｋさん）

☆かもしかクラブに参加したことで、自然に対してぼくの気持ちは「貴重な自然の中で体

験できて、またきたいなあ～」という気持ちに変わりました。例えば、山登りや冬山た

んさくは、自然にどっぷりつからないと楽しくなかったと思いますが、先生方がおもし

ろい木やフィールドサインを教えてくれて「楽しい」というメーターの限界を超えて、

めちゃくちゃ楽しい山登りになりました。たぶんかもしかクラブにこなくて山登りに行

ったら全然楽しくなかったと思います。また、白山ろく少年自然の家に来たいです。先

生方、１年間ありがとうございました。 （４年生 Ｎさん）

☆私は、この４回のかもしかクラブで自然の大切さを学びました。１回目は雨だったけど、

協力してフォトラリーをしたのが印象にのこっています。２回目は沢登りで、水が冷た

くて、あんな自然がなくなってほしくないなと思いました。３回目はサイクリングで風

が気持ちよかったです。４回目は友達と楽しくチューブすべりができました。このかも

しかクラブに来て、いろいろな自然を楽しむことができました。今、自然がどんどんこ

わされていっているけど、そのために自分でもポイ捨てをしないなど、自然を守ってい

けたらいいなと思いました。新しい友達もできて、その友達とたくさん自然をまんきつ

できました。 （５年 Ｙさん）

☆春はみんなで協力してゲームやクイズをクリアして最後にみんなで喜びを分かち合えて

よかったです。夏は、沢登りが、水がすごく冷たかったけど、それに負けずに木を渡っ

たり、みんなで手を引っ張り合ってがんばりあったりした。秋は山に登ってとても疲れ

たけど、百万貫の岩のところで、あんなに大きな岩が洪水で流れてくるほどすごい洪水

があって、ぼくがもしそこにいたらすぐに流されていたと思った。冬は、とても寒かっ

たけど、エアボードにのってスピードを出したり、焼きすぎクラフトで世界で一つの作

品を作ったりして楽しかったです。 （５年 Ｓさん）

☆ぼくはもともと自然が好きだったけどさらに自然が好きになった。また、自然に対する

接し方は、いつもアリとかがいたときはつぶしていたけど、それを少しでもなくしたい

と思うようになった。自然から学んだことは、樹木は冬を乗り越えるために、根から水

を吸収して、その熱で周りの雪を溶かしていることを知った。みんなに伝えたり広めた

いことは、樹木が冬を乗り越えるためにやっていることを友達や家族に伝えたいと思う。

（６年 Ｔさん）

☆最初来たときは不安な気持ちがあったけど、１年間で自然探索や

クラフトなど、楽しくて学びになることもたくさんあったし、友

達や大学生、職員さんたちとたくさん親しめたし、自然について

もたくさん知ることができた良い１年だったと思いました。６年

生だから、もうこんなイベントには行けないから、親子参加でき

るものには積極的に参加していこうと思いました。かもしかクラ

ブはよいこともたくさん知ることが出来たから、日々の生活で活

かしていったり、家族に学んだことを教えたりしたい。

（６年 Ｓさん）

少年自然の家の前に立つタムシバ ４月になればきれいな白い花を咲かせているよ また見に来てね いつでもWELCOME！ →




